

## Praxisbeispiele Seniorentennis

### Die Montagsbatscher des TC Urbach



| Themenschwerpunkte                           | Details  |
|--|--|
| <b>Verein</b>                                | <p>Der TC Urbach ist ein Verein mit circa 475 Mitgliedern im Württembergischen Tennis-Bund. Der Verein feiert in diesem Jahr sein 50-jähriges Bestehen. Die Anlage zeichnet sich durch neun Freiplätze, einen Kleinfeldplatz, eine Tennishalle mit gelenk- und rückschonendem Belag, sowie der 2003 angelegten Boulebahn aus.</p> <p>Der TC Urbach bietet Spielmöglichkeiten und Mannschaften für alle Alters- und Leistungsstufen.</p>  |
| <b>Bouleanlage</b>                           | <p>2003 hat die Seniorengruppe auf dem TCU-Gelände in Eigenarbeit eine Boulebahn angelegt. Jetzt kann neben Tennis zusätzlich auch Boule gespielt werden. Alle Mitglieder bekommen so die Möglichkeit trotz körperlicher Probleme weiterhin aktiv in der Gruppe dabei zu sein. 2017 wurde zudem ein Pavillon errichtet. Dieser wurde von der Seniorengruppe eigens, in insgesamt 2.000 Arbeitsstunden, kostenfrei erbaut.</p>  |
| <b>Montagsbatscher</b>                       | <p>34 Senioren treffen sich seit über 30 Jahren jedes Jahr ab Mitte April bis Ende September immer montags auf der Anlage des TC Urbach. Die Gruppe ist unter dem Namen „Montagsbatscher“ bekannt. Viele Teilnehmer sind bereits über 80 Jahre alt. Das jüngste Gruppenmitglied ist 63.</p> <p>Jeden Montag wird ab 9.30 Uhr Tennis oder Boule gespielt. Um 12.30 Uhr folgt ein gemeinsames Mittagessen. Über die Wintermonate trifft sich die Gruppe jeden Mittwoch um 14 Uhr zum Boule spielen, Wandern, Karten spielen oder Kegeln. Das Sport- und Freizeitprogramm der Männerrunde wurde mit der Zeit zudem um weitere Aktivitäten ergänzt: Im Sommer sind insbesondere Fahrradtouren beliebt. Im Winter stehen zusätzlich Skilanglauf, Besuche von Thermalbädern und Besenwirtschaften auf dem Spielplan.</p> <p>Der soziale Austausch und das gesellige Beisammensein unter Gleichgesinnten stehen im Mittelpunkt der regelmäßigen Treffen. Auch Gruppenmitglieder, die krankheitsbedingt bei einem Treffen nicht dabei sein können, werden mit einbezogen. Der Besuch wird häufig mit einer Radtour verbunden.</p> <p>Die Montagsbatscher legen außerdem sehr großen Wert auf freiwillige Arbeit im Club. So wurde neben dem Clubhaus der sanitäre Trakt, Planung und Ausführung der Freiluft-Lounge mit Grill, Sandkasten und Feuerstelle gebaut und zugleich auch gesponsert. Das gleiche gilt für die neue Bouleanlage mit Pavillon.</p> |
| <b>Freundschaftsspiele/<br/>Bouleturnier</b> | <p>Viele Senioren, die den Montagsbatschern angehören, sind auch in den Tennismannschaften der Verbandsrunden 60 und 70 aktiv. Einmal pro Sommersaison gibt es mit dem Tennisclub Endersbach ein gemeinsames Doppelturnier. Dieses fand 2017 bereits zum zwölften Mal statt. Daneben trifft man sich immer wieder mit anderen Seniorenmannschaften aus umliegenden Clubs zu Freundschaftsspielen.</p>  |

|                              |  |
|------------------------------|--|
|                              | <p>Das Highlight des Jahres ist das Boule-Freundschaftsspiel gegen eine Mannschaft aus Schorndorf. Dabei steht insbesondere der Spaß im Vordergrund.</p> <p>Zudem werden Freundschaftsspiele mit ähnlichen Gruppierungen in Württemberg angestrebt. Bei Interesse können sich die Vereine unter <a href="mailto:presse.bezB@wtb-tennis.de">presse.bezB@wtb-tennis.de</a> melden.</p> <p>Außerdem gibt es ein vereinsinternes Boule-Turnier, bei dem auch Interessenten, die der Gruppe der Montagsbatscher nicht angehören, als Mitspieler willkommen sind. Für die besten drei gibt es Preise, die beiden Verlierer werden zu einer Trainingsrunde mit den Senioren eingeladen.</p> |
| <b>Weitere Informationen</b> | <a href="http://www.tc-urbach.de">http://www.tc-urbach.de</a>  |

